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! ! ! ! 本报讯

（记者 马丹）
昨天是中秋
佳节，月明人
团圆。申城的
中秋夜皓月

当空，家家户户洋溢着阖家团圆的
喜气。气象资料显示，昨夜天空中还
出现了极少量的淡积云，由于云量
较少，不仅不影响市民赏月，还时不
时上演彩云追月的精彩“桥段”。
据预报，整个小长假期间，天气

和气温变化不大，但下周起，随着弱
冷空气扩散，气温会稳步下跌，最高
气温将重新回到“!”字头。

副热带高压迟迟不肯撤退，上
海的气温也是热度不减。昨天，本市
天朗气清，白天升温迅速，中心城区
徐家汇站最高气温升至"#$%!。今
年的中秋节也成为继!&&'年中秋当
天出现"'!高温之后最“热情”的中
秋。气象统计资料显示，上海中秋节
的天气通常颇为宜人，最高气温大
多都在"&!以下。近#'年中，只有

!&&'年中秋节当天的最高气温达到
高温线，除此之外包括今年在内的
三个年份的中秋节当天日最高气温
突破了"&!。
小长假逐渐进入尾声，上海仍

被大陆高压控制。随着近地面层弱
冷空气扩散，今天到明天，本市上空
的云系会逐渐增多，明天午后部分
区域会出现短时阵雨，气温在!'(

"&!之间。随着季节变幻，夏季确实
正在慢慢退出舞台，下周气温也会
稳步小幅下降，到了后半周最高气

温会跌至!)!，以阴到多云天气为
主，午后会出现短时阵雨天气。
虽已进入白露节气，但是，我国

江南、华南等地，则依然在和“秋老
虎”进行着“耐力赛”。在副热带高压
较为强劲的势头下，高温范围可能
还会再度扩大，波及到福建、广西、
广东、江西、湖南、湖北一带。从预报
来看，今年南方的“秋老虎”天气有
可能是历史上耐力最持久的。省会
城市中，长沙、南昌表现最为抢眼，
未来一周仍会跟高温相伴，其中，长

沙%月的高温日数很可能达到##天，
或打破原有的*天的历史纪录。
与“热烤”的南方相比，我国北方

正迎来一年里最为舒适的季节。%月
起，冷空气就开始频繁输出，北方的
暑热感被逐渐“清扫”。这个中秋小长
假，北方大部最高温只有!'!上下，
西北地区多地不足!&!。据中央气
象台预报，#'日到#+日、#)日到#*

日，北方还将有两股冷空气过程，受
其影响，#+日前后，内蒙古东北部、
黑龙江西北部的部分地区有初霜冻。

中秋“热情”不减 下周气温下跌
最高气温将重回!!"字头

! ! ! !今年"月，《崇明迎花博
*&&天行动计划》正式发布，
!&!#年第十届中国花卉博览
会筹备工作，目前正在崇明
加紧进行。花博园地区未来
将建设成为崇明中部崛起的
重要功能区、面向世界服务
全国的花卉创艺博览区、低
碳环保持续发展的绿色经济
承载区、尊重自然启迪未来
的生态文明先行区，助推崇
明建成“海上花岛”。而“海上
花岛”这一理念的提出，是和
园林专家的想法与政协委员
的提案建议分不开的。
今年是上海市绿化市容

管理局政策法规处处长杨文
悦在市政协履职的第)个年
头，政协委员的身份，让她以
更大的视野，深入调研、凝练
问题，并通过提案，亮出问题
的关节点和解决问题的建议
的着力点。
早在!&#&年上海世博会

前，园林专业出身、具有政府
部门工作经验的杨文悦，就
比较关注崇明岛的生态环
境。而这份关注，一方面是在
!&&+年组织编制崇明三岛
“绿地、林地、湿地”融合的绿
化系统规划时，对崇明岛生态
环境的了解和认识；另一方面也来源
于她的先生，上海市园林系统引进的
第一名园林专业博士，现任上海辰山
植物园执行园长的胡永红。胡博士早
在!&&%年就提出了“海上花岛”的设
想，他认为，崇明岛有良好的生态环
境，到处都有未经人工斧凿的天然风
光，是发展生态旅游的理想之地。

!&#"年，杨文悦成为十二届市
政协委员，她深入调研崇明劳动力

结构情况，梳理工作中了解
到的花卉园艺基础状况，并
根据崇明岛特殊的自然地理
条件，在!&#+年的市政协十
二届四次会议上，提交了《加
快打造崇明海上花岛的可行
性分析研究的建议》的提案。

当时的崇明县在办理提
案时，启动了景观廊道建设，
在各镇区主干道两旁条状栽
植了总面积约!)&&亩的玉
兰、樱花、合欢、海棠、梅花等
木本花卉，发展由花卉生态产
业延伸的生态旅游业。最终，
政协委员关于建设“海上花
岛”的建议，被直接纳入《崇明
世界级生态岛发展“十三五”
规划》，花木之乡崇明决定结
合生态要求和产业发展，打
造“海上花岛”，建设花田、花
溪、景观廊道，塑造点线面相
结合的花岛大地景观。

!&#*年,月，崇明获得
!&!#年第十届中国花博会举
办资格。当月，《崇明区全域
旅游发展总体规划》正式发
布，确立了崇明将围绕“世界
级生态旅游岛”和“国际大都
市近郊休闲旅游目的地”的
目标愿景，推进“景点旅游”
向“全域旅游”转变。
在今年市政协十三届二

次大会上，杨文悦委员再次
提交《以举办中国花博会为

契机，实现产业升级，助力崇明海上
花岛早日建成的建议》，强调“建设
海上花岛的根本在于为崇明生态岛
提出明确的发展战略”。她希望借力
花博会，出台优惠政策，发展观赏植
物生产基地，邀请知名大企业建立
兼顾苗木生产和展示功能的专类园
植物材料生产基地，带动崇明花卉
苗木产业的发展。
通讯员 徐宏炜 本报记者 江跃中

! ! ! !新同心路，很多人或许不知道
在哪里，但提起“军体”，上海人就
不陌生了。这里有航模迷心心念念
的“模型一条街”。
“对很多人来说，翱翔蓝天的

梦想是通过玩航空模型实现的。有
人飞着飞着，飞出个世界冠军。”在
跟航空模型打了三十多年交道的
杨培良看来，近几年无人机的兴起
让航空模型这项小众运动再度被
关注起来，但不管时代如何变化，
拼装和操控航模锻炼的科学精神、
培养的动手能力，对一代代人来说
都会是一笔人生财富。

与航模打交道三十多年
这家位于新同心路上的“皓翌

模型”店，杨培良经营已有'年，小
店主打动态航空模型。机身喷涂各
种炫彩的直升机、#：+真机缩小版
的遥控涡轮喷气式飞机、能在水上

降落的水机等各式空模，或停在店
内展示柜上，或悬吊在空中，让人
目不暇接。

小店的顾客都是空模爱好者，
有被飞行特技震撼到的学生，也有
辛苦工作半辈子却始终怀揣蓝天
梦的退休老伯。店主杨培良与模型
结缘，也因爱好。
上世纪六七十年代，玩航模、做

航模是许多孩子闲暇时热衷的活动
之一。过去只有“上海翼风”模型店
才有卖航模材料，有人攒下零花钱
去买，有人不买也隔三差五去看看，
就为感受一下专业氛围。#%+,年出
生的杨培良在中学时第一次接触到
了航模，然后很快成为班上的佼佼
者，并在省市全国青少年比赛中取
得优异成绩，加入了专业队。

航模运动曾一度广受关注，是
全运会的正式竞赛项目，后因种种
原因逐渐淡出了大众的视线，但杨
培良却始终没离开航模专业。他曾
是遥控模型直升机特技国家队教
练，多次带队出征获得优异成绩。现

在他还是航模飞行员执照考核高级
委任技术代表，国家级裁判员。

!&#,年，对航模有特殊情怀的
杨培良开始经营航模店。网购大潮
下，他们也开启了线上模式，每天
快递小哥进进出出，业务繁忙。一
份快递，一段详细的装机视频，很
多问题似乎都能隔空解决，但杨培
良还是坚持开实体店。在他看来，
无论改装还是调试飞行，“不见面，
总欠了点火候。”

推广普及培养新生力量
与皓翌模型店一墙之隔的，就

是上海军体俱乐部。这个曾经培养
过多个上海航模冠军的训练竞技
场地，如今向市民敞开了大门。手
持牵引线操控飞机上下翻飞、遥控
航模回旋翻滚，精彩的飞行特技表
演常常在这里上演。

最近几年科技体育蒸蒸日上，
航模项目!&#)年重回全运会赛场，
成为群众项目之一。借发展的东
风，航模世锦赛冠军运动员张旭骏
遥控飞行工作室就设在军体俱乐
部里，皓翌模型和工作室合作为青
少年做培训，成为上海推广和普及
航空模型运动的一支新生力量。

有人十几岁在世锦赛上摘金
夺银，有人七十多岁还能在与青年
人的同台竞技中获胜，还有资深航
模迷成功试水驾驭真飞机，在他们
身上，都绕不开“热爱”二字。透过
小店橱窗，路人被炫酷的航空模型
吸引住移不开眼
睛的一瞬，或许就
是他与航模运动
结缘的开始。

本报记者
李若楠 萧君玮

首席记者 陈炅玮
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